
 

 

Bild 2. Während des Online-Vortrags am 5. März. 

Bild 1. Mit den Schülern der Alman Lisesi, am Ende des 
Vortrags und des Schultages. 

BayBIDS-Stipendiat an seiner ehemaligen Schule in der Türkei 

Es ist wichtig, dass man das, was man erhalten hat, auch irgendwie zurückgibt. Ich bin 
BayBIDS sehr dankbar, nicht nur für die finanzielle Unterstützung meines Studiums, sondern 
auch für die Beratung, die ich im Laufe der Zeit erhalten habe. Der Besuch in der Alman Lisesi 
bot mir damit die Gelegenheit, anderen von meinen Erfahrungen mit BayBIDS und Bayern zu 
erzählen und ihnen etwas zurückzugeben. Das ist das Mindeste, was ich tun konnte. 

Zuerst habe ich Kontakt mit dem Studienberater der 
Alman Lisesi aufgenommen. Er lud mich ein, an einem 
der Beratungstage der Schule teilzunehmen, erstmal per 
Online-Vortrag. Am 5. März hielt ich eine Zoom-
Besprechung mit den Schülern der 12. Klassen ab (Bild 
1). Ich sprach über die Bildungsmöglichkeiten in Bayern, 
das Universitätsleben, das Leben im Allgemeinen und 
natürlich über das Stipendium. Mein etwa 30-minütiger 
Vortrag endete kurz mit dem Teilen meiner eigenen 
Erfahrungen. Der geplante Tag für den Vortrag vor Ort 

war der 20. März, wenn ich mich in Istanbul befunden hätte. 

An diesem Tag hatte ich auch die Gelegenheit, mich informell mit den Schülern zu unterhalten. 
Sie hatten natürlich viele Fragen zu Studiengängen, dem Hochschulalltag, der Stadt München 
und den Bewerbungsvoraussetzungen und -verfahren für BayBIDS. Ich bemühte mich, all diese 
Fragen so ausführlich wie möglich zu beantworten. Es scheint, dass viele von ihnen von einem 
Studium in München träumen. Dennoch betonte ich 
auch, dass es in Bayern viele andere schöne Städte 
und Hochschulen gibt, die ebenso gute 
Möglichkeiten zum Studieren und Leben bieten. 
Angesichts der Lebenshaltungskosten in München 
ist es durchaus ratsam, auch diese anderen 
Optionen in Betracht zu ziehen. Danach habe ich 
mit den Schülern und Schülerinnen weitere Tipps 
und Erfahrungen aus meiner Perspektive geteilt, 
wie z.B. was für Schwierigkeiten ich hatte und wie 
ich die gelöst habe, dann was für diverse Angebote 
die Stadt und die Universitäten den Studierenden 
anzubieten haben usw. 

Ich schätze diesen Kontakt sehr viel, sowohl fürs Erhalten der Beziehung mit den Schülern als 
auch dafür, um den künftigen Stipendienkandidaten gewissermaßen weiterzuhelfen. Mich 
erwartet jetzt noch ein besonders spannendes Treffen im Juni in München mit dem 
Studienberater der Schule und den Schülern der Alman Lisesi! Ich glaube schon, das wird 
bestimmt ein unterhaltsames und informatives Erlebnis sein. 
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